

## Article d'avril 2018

### Sevrans, premier musée vivant avec le « QRpédia » ?

Sevrans > Ile-de-France & Oise > Seine-Saint-Denis | Carole Sterlé | 08 avril 2018, 18h15 | f t v o



Sevrans, première ville équipée du QRpédia en France ? Le pari est lancé pour septembre. Une application permettra de découvrir les personnalités et lieux emblématiques de la ville, avec son portable. LP/Carole Sterlé



Samedi, à l'Atelier, à Rougemont, Antonytasan Jesuthasan (à droite), acteur nommé à Cannes en 2016 pour « Deephan » de Jacques Audiard s'est prêté aux questions-réponses des habitants qui participent au QRpédia. LP/Carole Sterlé

### Une application devrait permettre de découvrir les personnalités de la ville, passées et actuelles. Une première en France.

Il existe un point commun entre Alfred Nobel, Serge Aurier, l'enfant terrible du foot, Irina Muluile, espionne du Bureau des Légendes, la résistante Denise Albert et le rappeur Kaaris. Tous ont vécu ou vivent encore à Sevrans, comme bien d'autres personnalités. Et dans quelques mois, on pourrait bien avoir accès à leur histoire en un clic de portable, au gré d'une promenade, ou en attendant son RER. Sevrans est en passe de devenir la première ville de France équipée du système « QRpédia ».

« C'est une démarche démocratique, qui vise à éveiller la curiosité des habitants sur leur ville et à promouvoir les richesses de Sevrans », explique Marie-Pierre Klut, chargée de développement culturel et de l'éducation à l'image, chef d'orchestre énergique de cette « wiki épopée ». C'est la troisième année qu'elle embarque avec elle des habitants volontaires, passionnés d'histoire, acteurs des maisons de quartiers, bibliothécaires... dans des ateliers valorisant les richesses de la ville. Un travail de fourmi. Mais les fidèles sont là, comme Colette, retraitée, ou Mohamed, étudiant en master d'histoire. « C'est important que la mémoire devienne histoire », estimait-il au lancement de l'aventure, lorsqu'il fallait nourrir la page wikipédia de Sevrans.

### L'histoire de la ville en un clic

Le QRpédia est dans la même veine, l'interactivité en plus. Le principe pourrait être comparé à l'audioguide qu'on emprunte au musée, pour avoir des explications sur une œuvre. Imaginez que le musée, c'est Sevrans, et les œuvres, ses habitants, présents ou passés, ses quartiers, les lieux qui ont fait l'histoire de la ville, de France, comme Kodak ou l'entreprise de freins Westinghouse, ont payé de leur vie pour résister à l'occupant nazi, ou porté haut le drapeau tricolore en décrochant des records du monde, ou des récompenses artistiques. Forcément, on pense aux célèbres résistants, dont les rues ou école perpétue la mémoire. Mais il y a ceux qu'on ne connaît pas, ou dont on ignore qu'ils vivent à Sevrans et choisissent d'y rester. Ce samedi, c'est Antonytasan Jesuthasan, écrivain et acteur, nommé pour le César du meilleur acteur dans « Dheepan » en 2016, qui s'est volontiers prêté au jeu des questions-réponses avec les participants, samedi matin à l'Atelier à Rougemont.

L'après-midi a été consacré à la rédaction des articles sur les résistants de la Seconde Guerre mondiale. Ils ont encore du pain sur la planche. Suivra la synthèse des informations, l'ajout des visuels, les sources sous licence libre, qu'il faut soumettre aux fourches caudines des administrateurs Wikipédia. Avec l'objectif la mise en service de l'application, gratuite, pour la rentrée de septembre.